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□ 本报记者 陈巨慧

由戚薇、陈赫、王传君、乔任梁、毛晓彤等当
红偶像明星主演的话题偶像剧《爱情回来了》，正
在安徽、黑龙江、陕西、广东四卫视黄金档热播，
讲述三对情侣在现代社会中三种不同的情感观
和婚姻观，聚焦于“恐婚”、“恐育”等社会话题。日
前，剧中女主角戚薇接受采访，回应因该剧引发

的热点话题。

没有一点恐婚念头

戚薇在《爱情回来了》中饰演一位跨国广告
公司的创意总监明亮，代号“巨人女”。脾气火爆、
性情直爽的她，工作上雷厉风行，办事风风火火，
是个“女汉子”。感情生活中同样强势的她，是个
典型的不婚主义者，她主张恋爱要掌控绝对主动
权，男人只是生活的调剂品，而婚姻则是爱情的
坟墓，男人只要提结婚，也就意味着和她走到了
尽头。明亮的这一观念跟陈赫饰演的“高见”不谋
而合，两人谈起了“三不”恋爱：不承诺，不结婚，
不说“我爱你”。

戏中恐婚的戚薇，戏外爱情甜蜜，与男友李
承铉的恋情曝光后，频频爆出一起出游、温馨探
班的消息。戚薇表示，自己没有产生过一点儿恐
婚的念头，“如果说婚姻是爱情的坟墓，那么不结
婚就是死无葬身之地，有地方葬没地方葬都是
死，所以没什么可怕的。”

当被问到如果生活中遇到剧中被闺蜜横刀

夺爱的情况会怎么办时，戚薇大方表示：“任其发
展啊！用一段感情去试试也许在我生命中会扮演
很重要角色的两个人，我觉得挺值得！”

自然系“爷们儿嗓”

从《无懈可击之美女如云》到《爱情睡醒了》
再到《我的经济适用男》，戚薇接演的大多数电视
剧角色都是女汉子、职场女强人的类型，一头干
净利落的短发造型也成了她与众不同的标签。被
问到是否找来的剧本大多是这类角色时，戚薇坦
言：“这一类的确比较多，但我不一定愿意选择同
类型的。这一次也是大面儿上看好像又是一个女
强人，但实际和之前的女强人在演法上、调性上、
角色设定上都有着天壤之别。”对于是否害怕被
这类角色定位，戚薇回应：“不会害怕啊，在观众
心里有位置才能定位，所以只要观众喜欢就好。”

戚薇在剧中的卖力表现被网友一致点赞，
但她略带浑厚的嗓音却引起了部分网友的吐
槽。以“七哥”之名“行走江湖”的戚薇坦
言：“不习惯也只有对不住大家了，七哥天生

声线就这样，也装不出细腻，我是自然系爷们
儿嗓，要知道江湖人称七哥，毕竟不是浪得虚
名的，大伙儿见谅！”她还称，这部《爱情回
来了》是和蒋家骏导演的第四次合作，每一次
都是同期收声，无一例外。

服装九成是私物

《爱情回来了》剧集播出过半，剧中戚薇的各
种时尚靓丽造型成为网购爆款，甚至有网友发帖
求剧中戚薇的服装品牌。对此，戚薇在接受采访
时透露，剧中明亮的服装有很多都是专门为这个
角色买的，而且百分之九十以上都是她的私物，

“戏里的服装我喜欢是喜欢，但明亮会比平时我
穿得更明亮一些。”

随着电视剧的热播，戚薇在剧中“奋不顾身”
的表情秀也一度成为微博上的热门话题，表情包
在网络上被网友疯狂传阅、调侃。对此，戚薇透
露，自己不但没有排斥，还加入到了自黑的队伍
中。“我不仅仔细地看，还鬼使神差地加入到这个
庞大的队伍当中，真是抽了！”

《爱情回来了》中出演恐婚“女汉子”

戚薇：以“七哥”之名“行走江湖”

□新华社发
7月30日，在美国西雅图，歌手碧昂斯(右)

和她的丈夫Jay-Z进行“On The Run”巡演。

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 暑期收视一向不占优势的山东卫

视，今年猛然发力，在CSM50城市数据中，已连
续数日列省级卫视第二名。而据央视索福瑞公
布的所有城市调查数据显示，省级卫视2014年1
-6月份收视排名中，山东卫视排名第四，与湖南
卫视、江苏卫视、浙江卫视、安徽卫视形成省级
卫视第一阵营。

今年以来，山东卫视从品牌栏目打造、节目
编排、宣传推介等多方入手，不断创新。在电视
剧方面，自《封神英雄榜》起，山东卫视突破以往
的编排方式，采用“2+1”套播模式，借由先前电
视剧的高收视，来拉动新剧的首播收视。

电视剧资源一直都是山东卫视保持强大竞
争力的核心因素，在谍战、古装、乡村、情感等相
关类型的电视剧播出中独占鳌头。今年，山东卫
视在选剧题材上更多元、更丰富，不仅有神话题
材的《封神英雄榜》，还有都市题材的《一仆二
主》《我爱男闺蜜》《产科医生》等，稳固北方市场
的同时，扩大了收视版图，在南方市场也占据一
定的收视份额。

山东卫视暑期收视抢眼

据新华社格拉斯哥7月30日电 地球上跑
得最快的人博尔特来到格拉斯哥还没有比赛，
就因为一时舌滑引起轩然大波，随后他赶紧出
来灭火，称是记者撒谎。

《泰晤士报》30日刊登了对博尔特的一篇采
访，牙买加人被问到对英联邦运动会的印象时
说，他在格拉斯哥感到很“无趣”，并用一个非常
脏的词来形容英联邦运动会。

博尔特是29日在运动员村与英国的威廉王
子夫妇以及哈里王子会面后，对该报发表上述
看法的。

这篇报道立刻把“飞人”放在了漩涡的中
心。博尔特赶紧在推特上发言，称这篇报道“胡
说八道”，并说：“请记者不要为了上头条而制造
谎言。”但《泰晤士报》的编辑称，他们百分之百
支持记者的报道。

博尔特舌滑惹祸

据新华社伦敦７月３０日电 英超埃弗顿３０
日宣布以创俱乐部转会费纪录的２８００万英镑从
切尔西队签下比利时球员卢卡库。

２１岁的“小魔兽”卢卡库和埃弗顿签约５年，
上赛季他以租借身份为埃弗顿出场３３次、收获
１６粒进球，成为队内头号射手，帮助球队取得联
赛第五的佳绩。

卢卡库２０１１年加盟切尔西队，但只为“蓝
军”出场１５次且一球未入。今年夏天，切尔西先
是高价签下马竞前锋迭戈·科斯塔，随后又迎回
了“魔兽”德罗巴，留给卢卡库在场发挥的空间
十分有限，这也成为他转会的主要原因。

埃弗顿签下“小魔兽”

□新华社发
7月30日，斯科拉里在发布会上展示印有自

己昵称的球衣。当日，巴西格雷米奥俱乐部召开
新闻发布会，正式宣布巴西国家队前主教练斯
科拉里出任俱乐部主帅。

□ 本报记者 卢 昱 陈巨慧

卢昱(以下简称卢)：继李代沫、张元、宁
财神、郭美美后，八月版监狱风云新角已经迫
不及待地登场啦！“北京又来电，张皇阿玛儿
子吸毒又被抓”的微博像滚雪球一样传开，也
让咱们再一次知道圈里原来一直潜伏着这样的
“瘾”君子。

此人乃二进宫的张默，据说李代沫唱了三
个月《你快回来》才把他整回来！早在2012年1
月30日，张默曾因吸食大麻被抓，拘留了13
天。爱子心切的张国立第一时间发表声明，为
儿子造成的不良影响道歉。

陈巨慧(以下简称陈)：遥想当年，张国立
的声明写得那叫一个“情深意切”，不仅表达
了做父亲的痛心和愧疚，表示一定会监督张默
痛改前非，远离毒品，还恳请媒体能够宽容张
默，“给一个迷途中的年轻人改过自新的机
会，请理解一个父亲的心情，也请原谅一个儿
子的错误。”并称自己已“心力交瘁”，不再
接受任何采访。

在圈里“德高望重”的张国立，放低姿
态，大打感情牌，自然打动了不少善良的听
众，这场危机公关也算大获成功。可就在这一
事件渐渐淡去，张默的演艺事业谋求复苏之
际，张默再次吸毒被抓！身在国外的张国立估
计正又急又气呢，再度道歉，怎么也有点说不
过去，说好的“监督”呢？不管不问，又心疼
宝贝儿子。要我说，给张默颁个“最坑爹奖”
一点不委屈。张国立一大把年纪了，还要为这
不争气的儿子丢人现眼，这要是放在戏里，早
断绝父子关系三百回了！

卢：虎父犬子，替张国立叹息啊！不过32
岁的张默确实犯了魔怔，这个被盛赞“个性十
足、创意层出”的演员咋就一次次沾毒呢？有
人吸毒是为了给自己贴标签，难道这样就是时
尚、有文化的象征了？

还有人说吸毒是为保持身材、减肥，甚至
是抗压、找灵感，跟所谓西方圈子那些“先
锋”艺术家学习，用毒品的致幻作用，激发艺
术创作的灵感和火花。嗨，感觉这帮人有些驴
唇不对马嘴，累了可以偷懒歇歇，咋就有花这
钱买粉吃的创意呢？

陈：明星吸毒的说辞一向荒诞，无论是“借
毒消愁”，还是“借毒发挥”，看似冠冕堂皇，其
实都是胡扯！对于经济富足的他们来说，毒品
就是他们寻求刺激、填补精神空虚的娱乐项
目。

吸毒被抓、忏悔道歉、复吸再被抓……如
此反复的剧情在娱乐圈也不鲜见。他们道歉，
求得公众的原谅，无非是想继续在娱乐圈讨生
活，可当他们真的获得了谅解，又开始过上
“赚得容易”的日子时，还是忍不住要靠吸毒
挥霍。当初那些信誓旦旦的话，早就随着缕缕
青烟飘到九霄云外去了。其实，从另一个角度
想想，我们有时就是心太软，娱乐圈之大，德
艺双馨者并不奇缺，如果艺术创作必须要靠吸
食毒品来完成，那我们宁可不要那些所谓的艺
术品和艺术家！

卢：哪能都跟你这般决绝！更可怕的是圈里
有的艺人还纠结在一起，在连续几天通宵拍戏、
录音、宣传后，身体和心理极度疲劳，这帮人就会

“独乐乐不如众乐乐”，在一起吞会云、吐团雾。
圈里还有二、三线艺人被邀请参加聚“毒”

会，跟在场的一线大咖一起吸，就意味着被带进
这个圈子，以后有更多的机会。这样爬梯子上来
的艺人真心不容易，一旦一夜成名，内心可能更
空虚，受“毒文化”的诱惑，走进一个恶性循环的
怪圈。这种生态环境下的艺人，真是可怜又可恨
啊！

陈：是啊，以前一抓抓一个，现在是一窝。更
令人忧心的是，城市里的一些年轻人也受到“毒
星”的感染，以追求时尚、刺激的名义，跳入“毒
坑”，而新型毒品的疯狂衍生，可以让他们一次成
瘾，毫不知情地沦为“瘾君子”。

如果被揪出来的毒星们能够成为社会警示，
引起公众特别是年轻人对于毒品的憎恶与抵制，
那这些被抓毒星是不是也算“抓有所值”呢？

卢：活该被抓，他们有啥功劳！抵制“毒”来
“毒”往，从我做起，才是最本分的底线！

星星莫往“毒”坑跳


□新华社发

7月31日，演员高圆圆在电影《一生一世》于北京举行的发布会上谈参演体会。

张默
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